
順位 １ 質問者 １９番 古内明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　保育所等の待機児童対策について

(1) 年度当初の待機児童数について

(2) 待機児童の捉え方について

ア 保留児童を含めた保育所整備について

イ 育児休業延長に伴う対応について

(3) 保育需要の偏りに対する対応について

ア 入所申込み時の相談等について

イ 地域的な偏りへの対応について

ウ 都市間連携による対応について

２ 　相模原駅周辺のまちづくりについて

(1) ＪＲ横浜線連続立体交差事業について

(2) 行政機能等再編検討業務調査について

３ 　消防団の運営について

(1) 消防団活動の発信について

(2) 実働人員について

(3) 詰所の防犯対策について

一　般　質　問　通　告　一　覧

平成３０年６月２６日　
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順位 ２ 質問者 ３４番 森繁之（市民クラブ） （一括・一問一答）

１ 　認知症になっても暮らしやすい街を目指して

(1) 認知症患者の支援について

ア 認知症サポーターのさらなる拡大について

イ 認知症サポーター養成講座を学校のカリキュラムに盛り込むこと

について

ウ 高齢者１１０番の家の設置について

エ 条例の制定について

(2) 若年性認知症患者・家族の支援について

ア 若年性認知症の現状について

イ 若年性認知症患者・家族や支援者に対する支援について

ウ 若年性認知症患者の居場所づくりと就労支援について

２ 　スポーツを通した街の活性化について

(1) 球技専用スタジアムの整備について

(2) 東京２０２０オリンピック・パラリンピック競技大会について

ア 自転車ロードレース競技を盛り上げる取組みについて

イ ブラジル選手団のテストキャンプ及び市民との交流事業について
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順位 ３ 質問者 ５番 南波秀樹（公明党） （一括・一問一答）

１ 　民間活力と地域特性を生かした地球温暖化対策について

(1) 「環境都市さがみはら」に向けた普及啓発活動について

２ 　緊急時に備えた安全・安心な体制づくりについて

(1) 応急手当等の普及啓発について

(2) ネット１１９システムの導入について

(3) 災害時の障がい者支援について

３ 　障がい児支援について

(1) 保護者支援の推進について

(2) 放課後等デイサービスにおける支援の充実に向けて

(3) 教育現場への支援について

４ 　確かな学力と生きる力を学ぶ教育について

(1) 英語力向上に向けた取組について

(2) 中学生へのピロリ菌検査の導入について

(3) 子どもの自殺対策について

順位 ４ 質問者 １番 羽生田学（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　若者施策を充実させるために
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(1) ３月に行われた市長と大学生との意見交換の目的と結果について

(2) 次期総合計画策定に向けた大学生アンケートについて

(3) 若者が主体的に施策を考える恒常的な仕組みづくりを

２ 　シルバー人材センターについて

(1) シルバー人材センターの「配分金」について

ア 最低賃金以下で働く状況について市の見解は

イ 国のガイドラインについて

ウ 契約内容について

(2) 指定管理者制度のあり方について市の見解は

３ 　相模大野駅北口ペデストリアンデッキについて

(1) 相模大野モアーズ側に下りエスカレーターの整備を

順位 ５ 質問者 ７番 渡部俊明（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　自転車の利用環境について

(1) 自転車の適正利用に関わる教育等の推進について

(2) 自転車損害賠償保険加入義務化の市民周知について

(3) 自転車等の交通安全の促進に関する協定について

２ 　観光施策について

(1) 健康増進を取り入れた観光施策について
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３ 　地域の活性化について

(1) 自治会加入について

(2) 地域の活性化に向けた担い手確保の考え方について

４ 　学校の情報化について

(1) プログラミング教育について

(2) タブレットＰＣの活用について

順位 ６ 質問者 ３６番 岸浪孝志（市民クラブ） （一問一答）

１ 　行政改革について

(1) 第２次さがみはら都市経営指針・実行計画について

ア 進捗状況と今後の展開について

イ 更なる行政改革の推進について

(2) 公共施設マネジメントの推進について

ア 施設の集約化、複合化による総量削減の考え方について

２ 　子どもの体力向上について

(1) 平成２９年全国体力・運動能力、運動習慣等調査結果について

ア 調査結果をどのように受け止め、子どもの基礎体力向上に向けた

全庁的な取組の推進について

イ 教育委員会として、調査結果に対する分析結果と課題に対する取
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組について

順位 ７ 質問者 ２３番 五十嵐千代（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　相模原市ＩＣＴ活用推進計画とデータを活用した施策推進について

(1) 電子母子健康手帳の導入について

(2) テレワークの導入について

(3) 証拠に基づく政策立案（ＥＢＰＭ）の推進について

(4) 今後のＩＣＴ推進体制について

２ 　放課後等デイサービスにおける報酬改定について

(1) 指標該当、非該当の判定と実状の乖離について

(2) 実態に即した判定と市独自の支援について

３ 　淵野辺駅南口周辺公共施設再整備・地域活性化基本計画（案）について

(1) 検討組織について

(2) 市民説明会の実施について

(3) 今後の淵野辺のまちづくりについて
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順位 ８ 質問者 ８番 山口美津夫（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　地域福祉に貢献する活動支援について

(1) 市内企業や団体による地域福祉貢献活動に対する支援について

２ 　津久井地域における救急医療体制について

(1) 相模原西メディカルセンターについて

３ 　市内で開催されたドローンレース大会について

(1) 実施概要と市の関与について

(2) 今後の展開と課題について

４ 　市設置高度処理型浄化槽について

(1) 整備の進捗状況と設置対象数について

(2) ダム集水域における観光トイレの汚水処理について

５ 　藤野駅周辺駐車場について

(1) 駐車場施設と利用状況等について

(2) 新たな管理運営方法の検討状況と今後の取組みについて

順位 ９ 質問者 ３９番 金子豊貴男（市民クラブ） （一括）

１ 　再生可能エネルギーの活用推進について

(1) 南清掃工場の余剰電力売却の損失について
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(2) 地球温暖化対策推進基金について

(3) 「ノジマメガソーラーパーク」について

(4) 市内小中学校での太陽光発電設備の導入状況等について

(5) 小規模バイオマス発電設備の整備について

２ 　本市における多文化共生施策について

(1) 外国人市民の人口動態と本市の国際化施策について

(2) 異文化理解を促進するための取組について

(3) 外国人市民のまちづくりへの参加・参画促進について

(4) 多文化共生社会実現に向けた推進体制について

(5) 教育現場における外国につながる児童・生徒への支援状況について

３ 　米軍機の騒音に係る諸課題について

(1) 空母艦載機移駐後の騒音の状況について

(2) 住宅防音工事対象区域における防音工事の進捗状況と今後の動向に

ついて

(3) いわゆる「告示後住宅」の扱いについて

(4) 住宅防音工事対象区域における市立小・中学校の防音工事の実施状

況について
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順位 １０ 質問者 １７番 小野弘（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　人や企業に選ばれるまちづくりについて

(1) 商業・子育てのまちづくりについて

(2) 安全・安心のまちづくりについて

２ 　図書館の再整備について

(1) 図書館機能の充実について

(2) 図書館のリニューアルに関する課題について

３ 　鹿沼公園の再整備について

(1) 交通安全教育について

(2) 児童交通公園について

(3) 鹿沼公園全体のリニューアルについて

４ 　高齢者・障害者の権利擁護の推進について

(1) 高齢者・障害者虐待の状況と対応について

(2) 成年後見制度の利用促進に向けての対応について

５ 　Ｗｏｒｌｄ　Ｒｏｂｏｔ　Ｓｕｍｍｉｔ　２０１８について

(1) サミットの内容と参加に向けての状況について

(2) 本市が参加する効果について

(3) Ｗｏｒｌｄ　Ｒｏｂｏｔ　Ｓｕｍｍｉｔ　２０２０に向けた取組に

ついて
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順位 １１ 質問者 ２８番 久保田浩孝（公明党） （一括・一問一答）

１ 　市民生活の安心のために

(1) 火災被災者に対する支援について

２ 　都市農業の振興について

(1) 農業経営の安定化に向けた支援について

(2) 施設栽培や植物工場の推進について

３ 　道路行政について

(1) 路面下空洞調査について

ア 路面下空洞の発見及び措置状況について

イ 調査業者の技術レベルの確保について

(2) 道路の地下埋設物について

ア 地下埋設物の情報管理について

イ 地下埋設物の把握に係る新技術の導入について

４ 　チャイルドファーストの取組みについて

(1) 保育所等の保育環境の充実について

(2) 支援教育の充実について
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順位 １２ 質問者 ３７番 大沢洋子（市民クラブ） （一括）

１ 　子どもの学力向上に向けて

(1) 学習支援員について

(2) 早寝早起き朝ごはん運動について

(3) 朝食の重要性について

２ 　高齢者の昨今の課題について

(1) 運転免許証の返納推進について

(2) 高齢者の適切な服薬管理について

３ 　市民サービスの向上のために

(1) おくやみ窓口の設置について

４ 　クラウドファンディングの仕組みづくりについて

(1) 本市におけるふるさと納税の状況について

(2) ふるさと納税制度のあり方について

(3) 市民ファンド「ゆめの芽」の現状と市の支援の状況、実績について

(4) 本市におけるクラウドファンディング全体の仕組みづくりについて

順位 １３ 質問者 ２９番 大崎秀治（公明党） （一括・一問一答）

１ 　防災対策について
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(1) 木造の建築物が多い地域の火災対策について

(2) 水害対策について

(3) 広域避難場所としてのキャンプ座間の利用について

(4) 学校施設・通学路等の安全対策について

(5) 災害時の通信手段について

２ 　教育行政について

(1) 学校におけるＩＣＴ化について

ア 通信インフラの整備について

イ 電子黒板・タブレットの利用促進について

ウ プログラミング教育について

(2) セキュリティ対策について

(3) 学校における防犯カメラの設置について

３ 　認知症施策の推進について

(1) 認知症との共生について

(2) 成年後見制度の活用について

(3) 成年後見制度利用促進基本計画について

(4) 地域連携ネットワークについて

４ 　文化芸術の振興について

(1) 障害者文化芸術活動推進法の成立を受けて

(2) 文化芸術振興条例の制定について

５ 　スポーツ施設への交通アクセスについて
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(1) 行事開催時の観客等の交通手段について

(2) 原当麻駅から相模原ギオンスタジアムへの歩行者の安全確保と案内

の充実について

順位 １４ 質問者 １８番 石川将誠（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　相模原協同病院の移転について

(1) 新病院の概要とスケジュールについて

(2) 感染症指定医療機関の確保について

２ 　北里大学東病院機能の移転・統合について

(1) 現行事業の継続について

３ 　支援を必要とする子供たちへの取組みについて

(1) 障害のある子供たちへの支援について

(2) 小中学校における取組みについて

４ 　２０２０年東京オリンピック自転車ロードレース競技について

(1) コース決定の今後のスケジュールについて

(2) ＰＲについて

(3) 運営上の課題について
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順位 １５ 質問者 ２番 竹腰早苗（日本共産党） （一括）

１ 　市税の徴収業務について

(1) 徴収業務にあたっての納税者への対応について

(2) 納付誓約書よりも換価の猶予での納税推進をおこなうことについて

(3) 差押えの法的根拠と差押禁止財産について

(4) 換価の猶予の周知について

(5) 税務職員の労働環境について

２ 　小中学生の通学かばんについて

(1) 教科書等を入れた通学かばんの重量化の実態と健康への影響につい

て

(2) 教科書等を学校に置いたまま帰る「置き勉」について

(3) 小学生がランドセル以外のものを使用することについて

順位 １６ 質問者 ２６番 鈴木秀成（市民クラブ） （一括・一問一答）

１ 　地域活動における若者の参画について

(1) 若者が参画した地域活動の状況と実績について

(2) 若者の参画促進に向けた市の取り組みについて

２ 　南区役所区民課の混雑状況について
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(1) 事務室改修の効果について

３ 　東林地区における道路整備について

(1) 都市計画道路相模大野線について

(2) 都市計画道路相模原二ツ塚線について

(3) 都市計画道路翠ヶ丘線・都市計画道路上鶴間線について

(4) 東林地区における市道の整備について

ア 市道東林間大和の整備について

イ 生活道路の整備について

４ 　成年後見制度の利用促進について

(1) 成年後見制度の促進に関する取り組みについて

(2) 市の成年後見制度利用促進基本計画の策定について

(3) 専門職団体や関係機関との連携について

順位 １７ 質問者 １１番 長谷川くみ子（颯爽） （一括・一問一答）

１ 　地域コミュニティにみあったまちの将来像と「行政機能等再編検討業務

調査報告書」など、市の調査結果について

(1) 人口動態の推計などから導かれる、機能的な市民サービスのための

行政機能再編と庁内検討等について

(2) 調査報告書等の公文書としての取り扱いについて
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(3) 次期総合計画への反映について

２ 　麻溝台・新磯野第一整備地区土地区画整理事業について

(1) 事業の進捗と様々な課題について

(2) まちづくりの考え方について

順位 １８ 質問者 ３番 田所健太郎（日本共産党） （一括・一問一答）

１ 　リニア中央新幹線について

(1) ＪＲ東海が工事契約手続きを開始している案件の状況について

ア 中央新幹線国道１６号交差部トンネル新設

イ 中央新幹線津久井トンネルほか新設（西工区）

(2) 市民が立ち退きを迫られていることについて、市長の思いは

(3) 「リニアの残土処分場を作る」と騙り、土地を買収しようとしてい

る市内不動産業者の動向と市の対応について

(4) 発生土処理の見通しについて

２ 　相模総合補給廠の全面返還とＪＲ横浜線連続立体交差事業の調査結果に

ついて

(1) ＪＲ横浜線と並行した道路用地の返還について

(2) 調査結果を踏まえた検討は、相模総合補給廠全面返還の展望が開け

た際にすべきでは
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３ 　緑区橋本台１丁目の産業廃棄物処理工場で５月２８日夜に発生した爆発

事故について

(1) 発生・被害状況は

(2) 市の対応について

(3) 周辺住民への説明等は

４ 　後期高齢者医療保険料について

(1) 国のシステムミスによる保険料の過大・過小請求について

ア 対象者と本市での影響者数は

イ 対応状況について

ウ 国への要望について

順位 １９ 質問者 ３０番 小野沢耕一（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　緑区西部地域の将来に向けたまちづくり

(1) 人口減少対策について

(2) リニア中央新幹線関東車両基地までの旅客線化と里山中間駅設置に

よるまちづくりについて

(3) 地区拠点のまちづくりの考え方について

２ 　神奈川県土地利用調整条例について

(1) 神奈川県土地利用調整条例の面積緩和について
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(2) 特定地域土地利用計画について

３ 　土砂災害警戒区域等における市民生活の安全・安心確保の取組

(1) 土砂災害警戒区域等の指定状況と今後の指定について

(2) 市民の安全を確保するための市の取組について

４ 　相模原インターチェンジ周辺新拠点のまちづくり事業

(1) 事業の進捗状況について

(2) 土地改良事業について

順位 ２０ 質問者 ４０番 栄裕明（公明党） （一括・一問一答）

１ 　施設等の長寿命化計画について

(1) 財源の確保について

(2) 基金の活用について

２ 　国際的なビジネス拠点の形成について

(1) 外資系企業の投資の呼び込みについて

３ 　観光の推進に向けた取り組みについて

(1) 特産品等を活用した取り組みについて

(2) 遺跡の観光地化について

(3) 城山湖について

４ 　農業の再生について
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(1) 農地の流動化について

(2) 所有者不明農地の活用について

(3) スマート農業の推進について

５ 　交通政策について

(1) 移転後の相模原協同病院へのバス路線について

(2) 牧野地域における新たな公共交通について

(3) 藤野駅の改札外のバリアフリー化について

順位 ２１ 質問者 ３８番 江成直士（市民クラブ） （一括・一問一答）

１ 　ヤングケアラーの課題と支援について

(1) ヤングケアラーに対する本市の認識について

ア ヤングケアラーの現状把握について

イ 本市におけるヤングケアラーの課題認識について

(2) ヤングケアラーに対する教育委員会・学校現場の認識と支援につい

て

ア 小・中学生「ヤングケアラー」の実態や課題に対する教育委員会

の認識と教職員の認知状況について

イ 「ヤングケアラー」に対する学校現場の課題認識や支援対応の共

有化に向けた取組について
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２ 　子どもたちの「食」の課題について

(1) 厳しい食環境にある子どもたちへの対応について

ア 市内の「子ども食堂」の活動状況と課題及び本市の支援対応につ

いて

イ 「子ども食堂」と「フードバンク」等との連携について

ウ 子どもの「食」への対応について

(2) 本市の学校給食のあり方について

ア 市政における学校給食の認識について

イ 学校給食における「親子方式」について

ウ 中学校給食における「選択制デリバリー方式」について

順位 ２２ 質問者 ３３番 須田毅（自民党相模原） （一括・一問一答）

１ 　近畿地方での大規模地震発生を踏まえて

(1) 公共施設のブロック塀等の総点検について

(2) 通学路におけるブロック塀等の総点検について

２ 　スポーツ振興について

(1) 通年利用のアイススケート場の検討状況と今後の取組について

３ 　景観計画について

(1) 景観計画における取組について
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(2) 景観整備機構制度の活用について

４ 　次期総合計画策定に向けて

(1) 市民参加の取組について

(2) ＩＣＴを活用した社会の実現に向けた視点について

(注1）用字は原則として固有名詞を除き原文のとおりです。

(注2）質問者氏名の後ろの（　）は議会内の会派です。自由民主党相模原市議団

は自民党相模原、市民民主クラブは市民クラブ、公明党相模原市議団は公明党、

颯爽の会は颯爽、日本共産党相模原市議団は日本共産党と表示しています。
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